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Un congreso para la lucha 

por la salud pública

y los derechos de sus 

trabajadores



Congreso Ordinario y 

Extraordinario de Fesprosa

Con la presencia de cincuenta y cinco delegados de 
dieciocho provincias se reunió el día 5 de mayo, el 
congreso ordinario y también el congreso 
extraordinario de Fesprosa.

El primero aprobó por unanimidad la memoria y el 
balance presentado por el consejo directivo ante el 
congreso. A posteriori se dio un rico debate político 
donde los delegados de las provincias expusieron la 
crítica situación de salud y de los trabajadores.

Los delegados hicieron hincapié en la ausencia de 
reparación de la deuda histórica con los 
trabajadores por parte de los gobiernos en todos 
sus niveles. Los problemas de precarización laboral, 
bajos salarios, falta de insumos, crisis en el recurso 
humano, así como la situación previsional, recorrieron 
las intervenciones del conjunto de los representantes.

El Congreso renovó el decidido apoyo de la 
Federación y de todas sus organizaciones de base a 
las luchas de Tucumán, Río Negro, Neuquén, La 
Matanza y todas las regionales en conflicto.

En la apertura de las sesiones del Congreso 
Extraordinario, se aprobó por unanimidad el ingreso 
de PAUS, Profesionales Autoconvocados
Universitarios de la Salud de la provincia de Jujuy. 
Se señaló que la incorporación de PAUS marcaba el 
camino de crecimiento sostenido de la Federación.

Por último, el Congreso mandató al Consejo Ejecutivo 
Nacional a realizar las consultas y gestiones para 
concretar una nueva Jornada Nacional de Lucha que 
exprese el sentimiento del medio millón de 
trabajadores de la salud pública.
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Tucumán
Exigencia de SITAS al poder ejecutivo

El Sindicato de Trabajadores Autoconvocados de la Salud (Sitas), realizó este 5 de mayo por la 

mañana una manifestación fuera de Casa de Gobierno, al tiempo que sus representantes 

participaban de una reunión con las autoridades provinciales. Quedaron en ser convocados 

nuevamente para mantener la conversación.

Entre los puntos que solicitó el gremio dirigido por Julián Nassif, se encuentran: “tener sueldos 

iniciales que superen la línea de pobreza, solicitar la implementación del adicional zona y que 

llegue a la totalidad del personal al que le corresponda, que se concrete la modificación de la ley 

de carrera sanitaria y el reconocimiento económico por capacidades del personal de salud”. 

Además, “un reconocimiento a nuestros agentes socio-sanitarios y choferes de ambulancia para que 

sean pasados de categoría”, agregó el secretario general. Y acusó de persecución al Gobierno. 

“Pedimos el cese completo de todo aquello que significan actitudes de persecución, amenaza y 

amedrentamiento, y que exista vigencia plena de libertad sindical”, sostuvo. Nassif indicó que “la 

reunión fue para escuchar las solicitudes” y que a partir de la revisión de las mismas, se abrirá una 

nueva convocatoria. Sin embargo, reclamó: “solamente la ministra de Gobierno y Justicia (Carolina 

Vargas Aignasse) estuvo presente, no concurrió ni el ministerio de Economía (Eduardo Garvich), ni el 

de Salud (Luis Medina Ruiz)”.Sobre la continuidad o cese de las medidas de fuerza, el sindicalista 

manifestó: “es una decisión que queda a ser resuelta por nuestras asambleas”. En tanto, reconoció 

que “fuimos muy explícitos con la ministra al decir que algún gesto debe haber”. “Si sólo existe el 

pedido y no hay ningún tipo de respuesta a los distintos temas que hemos planteado , la situación 

se vuelve difícil”, aseveró Nassif. El gremio lleva alrededor de seis meses insistiendo en unas 

paritarias con salarios “que estén por encima de la línea de pobreza” y en una mejora de las 

condiciones laborales. Además, en enero, luego de una conciliación obligatoria dictada por el 

Gobierno y de no haber llegado a un acuerdo en las reuniones paritarias, Sitas decretó un paro 

con atención únicamente a guardias, que se mantuvo hasta esta semana. “Quedamos a la espera 

de conseguir una respuesta para poder analizar la solicitud de frenar las medidas”, cerró.



Río Negro
Unter y Asspur llevaron su reclamo al Aniversario de Bariloche
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Los gremios Unter y Asspur, que nuclean a 

docentes y trabajadores de la salud, se 

manifestaron frente al palco de 

autoridades en el desfile por el 

Aniversario de Bariloche, en el que estuvo 

la gobernadora Arabela Carreras en un 

comienzo, pero antes del reclamo se 

retiró y no tuvo contacto con la protesta.

Al igual que los gremios, alumnos de 

algunas escuelas públicas exhibieron 

frente al palco de autoridades, carteles 

con reclamos puntuales por las 

condiciones edilicias y otras falencias.

Unter fue el primer gremio en desfilar por 

el palco con una enorme bandera. De 

inmediato llegó Asspur con su bandera y 

se plegó a los cánticos.

En el palco se encontraba el 

intendente Gustavo Gennuso, la senadora 

Silvina García Larraburu, la legisladora 

María Eugenia Martini y el secretario 

general de la Gobernación, Mariano 

Ferrari, entre otras autoridades.

Minutos antes, la gobernadora se había retirado del palco y no tuvo contacto con el reclamo, 

aunque fue el blanco de las críticas por parte de los manifestantes en sus cánticos y demandas. Más 

tarde, una vez que pasaron los gremios, la mandataria regresó a la primera fila del palco. 

Asspur relató que la gobernadora “no quiere reconocer a nuestro único gremio que representa a los 

trabajadores de la salud”.

“Esta mujer que quiere ser la intendenta de Bariloche, hace 2 años que estamos en la calle, se nos 

murieron compañeros, 2 años pidiéndole audiencia a la gobernadora”, gritó una trabajadora de 

Asspur mientras exhibía un cartel que indicaba que el “salario no alcanza para vivir”.



Buenos Aires
Paro 4 y 5 de mayo, en la salud pública de La Matanza: 

marchas y protestas por la “precarización laboral”
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La Federación Sindical de Profesionales de la Salud (FesProSa), junto a su regional del municipio 

de La Matanza, la Asociación de Profesionales de la Salud (APS), convocó a una movilización en 

la Plaza General San Martín, de San Justo, en pedido de mejores condiciones laborales y en 

reclamo por la baja de profesionales en los centros de salud y hospitales comunales.

Según señaló el secretario General de FesProSa, Jorge Yabkoswki, a El1 Digital, se realizó un 

paro será de 48 horas por los “bajos salarios” ante la inflación, la “precarización laboral” y, en 

consecuencia, las guardias descubiertas porque “la gente no quiere ir a trabajar a los centros de 

salud”.

“Queremos el diálogo paritario, aumento salarial, desprecarización laboral y un ámbito para 

discutir democráticamente”.

“Vamos a decidir medidas para que nadie se sienta solo. Somos medio millón de trabajadores de 

la salud, sostenemos 6.000 unidades sanitarias y 1.700 hospitales en todo el país, somos la única 

alternativa en el noventa por ciento de los accidentes”, aseguró Yabkowski.

En ese sentido, alertó: “Todas las veces que sea necesario, vamos a hacer las medidas de fuerza”.



Chubut
SISAP llevó sus reclamos ante la casa Rosada, reclamando por la 

severa crisis del sistema sanitario chubutense
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Fesprosa y la mesa sindical "El salario no es ganancia" 

lograron un importante dictamen del Ministerio de 

Economía con nuevas exenciones al impuesto a las 

ganancias

El día 4 de mayo, la Dirección Nacional de Impuestos del Ministerio de Economía 

produjo un importante dictamen a pedido de los gremios que conforman la mesa 

sindical "El salario no es ganancia".

Fesprosa es parte activa de esta mesa y ha trabajado fuertemente tanto en el objetivo 

estratégico de la derogación del impuesto al salario como la aprobación del proyecto de 

ley del diputado Palazzo que fija el mínimo no imponible en relación a un múltiplo (5 o 6) de 

la canasta familiar o al salario mínimo, ajustable según la variación de los mismos. 

El dictamen de la Dirección Nacional de Impuestos, fundamenta con claridad que los rubros 

de Antigüedad, asignación jerárquica, zona y guardias activas o pasivas en todas las 

circunstancias deben excluirse en el cómputo del impuesto.

Es de esperar que el ministro produzca en los próximos días la resolución con su firma 

ratificando el dictamen de la Dirección Nacional.

De concretarse este alivio a la carga impositiva de un importante núcleo de trabajadores y 

trabajadoras de la salud, será, por un lado, una conquista del trabajo de Fesprosa

mancomunada con otros sindicatos y también un aliciente en el camino a la derogación 

definitiva del impuesto al salario.

Dictamen Completo

https://fesprosa.org.ar/portal/fesprosa-y-la-mesa-sindical-el-salario-no-es-ganancia-lograron-un-importante-dictamen-del-ministerio-de-economia-con-nuevas-exenciones-al-impuesto-a-las-ganancias/
https://fesprosa.org.ar/portal/fesprosa-y-la-mesa-sindical-el-salario-no-es-ganancia-lograron-un-importante-dictamen-del-ministerio-de-economia-con-nuevas-exenciones-al-impuesto-a-las-ganancias/


Reunión del consejo consultivo sub regional del 

Cono Sur de la Internacional de Servicios 

Públicos y de su grupo de salud
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Con activa participación de la Fesprosa, se acordó seguir trabajando en el 

tratado de pandemia en marcha a la construcción de la Federación 

Interamericana de trabajadores de salud que elegirá conducción y aprobará 

estatutos en el mes de diciembre en Colombia.
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La desigualdad mata. 
Se podrían haber evitado nueve millones 

de muertes.

María Julia Bertomeu

La periodista feminista y coordinadora de Sanidad del diario @ElSaltoDiario, Sara Plaza 

Casares, escribió un valioso artículo en el que resume y comenta los resultados publicados por 

el Centro para la Investigación de las Corporaciones Multinacionales (SOMO) con sede en 

Holanda, sobre las colosales ganancias obtenidas por siete de las principales farmacéuticas 

que comercializaron las vacunas, obteniendo en promedio 90.000 millones de dólares anuales 

en 2021 y 2022. Los datos son contundentes (se reproducen en “Otras Fuentes” en el Número 

18 de nuestra Revista) y recuerdan también que las grandes farmacéuticas recibieron 

financiación pública para la investigación y compra anticipada de vacunas por parte de los 

países del norte. Como no se cansa de repetir Fernando Lamata, “si se hubiera vacunado a 

todo el planeta al mismo ritmo que nos vacunamos en el Norte, se habrían evitado unos 9 

millones de muertos.”

Trabajando sobre esas mismas cifras obscenas de ganancias, el asesor del South Center 

German Velásquez escribe desde hace décadas sobre la desigualdad en el acceso a 

medicamentos y vacunas pero además, antes y ahora, sobre la ruptura de los consensos otrora 

democráticos en la OMS a causa del ingreso del capital privado en los lugares de tomas de 

decisión, como ocurrió con el papel de Covax durante la pandemia.

En su informe de marzo 2023 Velásquez expresó su profunda inquietud por la naciente 

creación y puesta en marcha -por parte del Banco Mundial (con el apoyo de los miembros del 

G20) y la OMS- de un Fondo Intermediario de Financiamiento (FIF) con capital público-privado 

para la preparación, prevención y respuesta a las pandemias. El mismo Banco Mundial que 

bajo la presidencia de David Malpass se opuso a la exención de derechos de propiedad 

intelectual para las vacunas Covid 19, y que durante la pandemia pagó más de 600 millones 

de dólares a los gigantes farmacéuticos Pfizer y Moderna por sus vacunas Covid-19, mediante 

contratos adjudicados a través de Covax.

Seguir leyendo…

https://sinpermiso.info/autores/Mar%C3%ADa-Julia-Bertomeu
https://sinpermiso.info/textos/la-desigualdad-mata-se-podrian-haber-evitado-nueve-millones-de-muertes
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Trabajadores y trabajadoras del sector público marcharon unidos a los jubilados y pensionados 

exigiendo un aumento salarial digno y justo. 

Lamentablemente fuimos humillados y vejados por el presidente supuestamente " obrero" quien 

solo se limitó a anunciar dos bonos el de guerra económica de 20$ y cesta ticket en 40$ los cuales 

no tienen incidencia salarial y dejando el salario real en 5$. 

Con una canasta alimentaria en 490 $ mensuales y los trabajadores con un ingreso de 65$. Pero 

además dejó por fuera a los jubilados y pensionados. 

Como podremos vivir con un  gobierno que nos mata de hambre . Los trabajadores del sector 

público en Venezuela nos mantenemos en la calle hasta que exista justicia para los más 

necesitados. 

Hoy más que nunca solicitamos la solidaridad de la ISP y nuestros hermanos de toda América. 

Para los trabajadores venezolanos. Bogar Pérez y Zenaida Figuera coordinadores ISP Venezuela. 

Internacionales
Venezuela


